

**MOCIÓN QUE PRESENTAN A LA CONSIDERACIÓN DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO EN PLENO LA PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR, DÑA. ELISA PÉREZ DE SILES; EL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, D. DANIEL PÉREZ MORALES; EL PORTAVOZ DE UNIDAS PODEMOS POR MÁLAGA, D.NICOLÁS SGUIGLIA, LA PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS, DÑA. NOELIA LOSADA MORENO; Y EL CONCEJAL NO ADSCRITO, D. JUAN CASSÁ LOMBARDÍA, RELATIVA A LA EMERGENCIA HUMANITARIA EN TURQUÍA Y SIRIA**

El Ayuntamiento de Málaga se une en todos sus términos a la declaración institucional de la Federación Española de Municipios y Provincias referido a la catástrofe humanitaria acaecida a partir de los terremotos del pasado 6 de febrero en Turquía y Siria. Dos seísmos de magnitud 7,8 y 7,5 en la escala Richter, con epicentro en la ciudad de Gaziantep, cuya área metropolitana tiene más de 2 millones de habitantes. Toda la zona del sur de Turquía se ha visto muy afectada, con graves daños en ciudades como Diyarbakır, Adıyaman, Osmaniye, Malatya y Adana. En el caso de Siria, ciudades como Aleppo, Latakia y Hama son algunas de las principales afectadas por el seísmo.

El terremoto ha dejado decenas de miles de víctimas mortales, de heridos y personas sin hogar, y ha colapsado las infraestructuras de las ciudades, originando una situación especialmente crítica que se está viendo agravada por las bajas temperaturas del invierno.

La Unión Europea ha respondido al llamamiento de ayuda internacional realizado por las autoridades turcas activando el Mecanismo Europeo de Protección Civil para la coordinación de la ayuda internacional de los Estados miembros. España, en el marco de coordinación establecido por la UE, ha movilizado efectivos de la Unidad Militar de Emergencias (UME) y al Equipo de Bomberos de Respuesta Inmediata de la Comunidad de Madrid (Ericam), y ha enviado el hospital de campaña del Equipo START (Equipo Técnico Español de Ayuda y Respuesta en Emergencias) de la Agencia Española de Cooperación al Desarrollo para ayudar a paliar las terribles consecuencias del terremoto.

El Ayuntamiento de Málaga agradece a la FEMP su disposición a constituirse en el canal de información directa a Ayuntamientos, Diputaciones, Consells y Cabildos de cuantas medidas se puedan ir habilitando, para facilitar la materialización de la solidaridad de los gobiernos locales que siempre está presente en este tipo de catástrofes. Asimismo, nos ofrecemos a participar en el grupo de trabajo de cooperación interinstitucional, convocado por la AECID, que posibilite una respuesta rápida y eficaz a la situación de emergencia, junto a Comunidades Autónomas y ONG humanitarias.

El Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Acción Exterior, Migración y Cooperación, ha activado la Mesa de Emergencias y convocado a las entidades de cooperación que actúan sobre el terreno para que presenten sus proyectos de ayuda humanitaria, para los que el Pleno aprobará en breve una subvención excepcional de emergencia dotada con 30.000 euros.

Asimismo, hemos establecido interlocución directa con el Consulado General de Turquía en Málaga para coordinar adecuadamente todas las posibles acciones de soporte a recogida y envío de ayuda humanitaria, y hemos diseñado y puesto en marcha un plan de acción para responder a esta emergencia y prestar ayuda humanitaria a los afectados por el terremoto en Turquía y Siria, en colaboración con la Agrupación de Voluntariado de Respuesta Rápida con la que cuenta el Consistorio, el consulado de Turquía en Málaga, Bomberos Sin Fronteras, Fundación “La Caixa”, Maskom y Asociación Palmira de Apoyo al Pueblo Sirio, entre otros.

La campaña de recogida de ayuda humanitaria se ha desarrollado del 13 al 18 de febrero a través de más de 90 puntos de recogida de material en los 11 distritos de la ciudad de Málaga y todos los supermercados de la cadena Maskom, coordinados por la Agrupación de Voluntariado de Respuesta Rápida. A esta campaña se han incorporado numerosas redes de asociaciones organizadas por distrito (de vecinos, jóvenes, mayores), así como varios centros educativos y AMPAS. Igualmente, la comunidad ucraniana, a través de la Asociación Maydan, ha contribuido a esta recogida de emergencia con materiales ya recopilados por su organización.

En la semana que ha durado esta primera acción de emergencia, se han recogido más de 70.000 kilos del material humanitario requerido como prioritario (material sanitario para curas; sacos de dormir, termos, aislantes y mantas; baterías portátiles para móviles, linternas y pilas; ropa de invierno, calcetines, ropa interior y camisetas térmicas; leche en polvo para bebés, alimentos no perecederos, pañales y productos de higiene personal).

Esta ayuda se enviará en breve a Siria a través de la Asociación Palmira con la colaboración de la Fundación La Caixa, y a Turquía de acuerdo a las indicaciones del consulado en coordinación con su Ministerio de Asuntos Exteriores.

En este contexto, los grupos políticos municipales solicitan la aprobación al Excmo. Ayto Pleno de los siguientes

## **ACUERDOS**

PRIMERO.- La Corporación Municipal traslada toda nuestra solidaridad y afecto a la población turca y siria, y a cuantas personas se hayan visto afectadas por el seísmo, y hacerla extensiva a los residentes en nuestra ciudad de ambas nacionalidades.

SEGUNDO.-. El Ayuntamiento de Málaga se suma a las iniciativas de ayuda a la población turca y siria afectada por los terremotos y se compromete a seguir trabajando, en coordinación con el consulado y con la FEMP, mediante la coordinación y financiación de iniciativas para paliar las consecuencias de esta catástrofe humanitaria en la línea de lo realizado estas primeras semanas

TERCERO.- El Ayuntamiento de Málaga quiere agradecer a la Agrupación de Voluntariado de Respuesta Rápida municipal así como a las asociaciones, empresas y entidades malagueñas que se han volcado con esta emergencia, su dedicación y solidaridad y reconocer su trabajo.

Málaga, 22 de febrero de 2023

**Elisa Pérez de Siles Calvo**

Portavoz Grupo Popular

**Daniel Pérez Morales**

Portavoz Grupo Socialista

**Nicolás Sguiglia**

Portavoz Unidas Podemos por Málaga

**Noelia Losada Moreno**

Portavoz Grupo Ciudadanos

**Juan Cassá Lombardía**

Concejal no Adscrito